

会員の皆様にはご健勝のこととお喜び申し上げます。平素は同窓会活動に格別のご協力、ご支援を賜り厚くお礼申し上げます。津高同窓会報も発刊五号を迎え、新たなる歴史を刻む第一歩を踏み出しました。

本年の同窓会活動を振り返ってみますと、四月に第三回学年対抗ゴルフコーンペ（出席者168名）、東北復興支援旅行（13名）、五月に東京同窓会総会（230名）、八月に本部同窓会総会（753名）、九月に名古屋同窓会総会（40名）、十
月に第二回有造塾（78名）、十一月に大阪同窓会総会と、活発な活動を行つ



今報五十萬新大文書歷史存

同窓會長 飯田俊司(昭和36年卒)

出席者が多く、盛況がありました。さて、私は九月九日から十八日まで旧ユーゴスラビアのクロアチアとչェコで六つの世界遺産巡りをしてきました。うち一つは大鍾乳洞及び十六の湖と無数の滝が織り成す湖群のスケールの大きい自然遺産、他の四つは石の城壁に囲まれた美しい中世都市の文化遺産でした。

申し上げます。津高同窓会報も発刊五
十号を迎え、新たなる歴史を刻む第一
歩を踏み出しました。

旧ユーゴスラビアは連邦制の社会主义国家でありましたが、一九八〇年にチトー大統領の死去により連邦を形成していた国々で独立の気運が高まり、これを阻止しようとするセルビアなどの連邦政府との戦争、或いは民族対立による内紛が各地で勃発、血を血で洗う戦いがあったことは日本のマスコミでも報道され一九九一年から二〇〇六年までの間に六つの国に分裂し、よう

る銃弾の痕に衝撃を受けました。日本は戦後、平和、自由、豊かさを求めて懸命に努力し、これらを手にねながら、近年ますます閉塞感が広まっています。

尖閣列島、竹島、北方領土をめぐる外交問題、沖縄の基地、原発とエネルギー、国及び地方の財政赤字、「いじめ」、東日本大震災の復興、南海トラフ大地震への対応、実力以上の円高傾向、デフレの継続などなど難問を数多く

A watercolor painting depicting a large, light-colored, multi-story building, possibly a residence or institutional building, with a prominent central tower or chimney. The building is surrounded by lush green trees and bushes. In the foreground, several people are walking or standing, including a woman pushing a stroller and a man on a bicycle. The scene is set outdoors with a clear sky.

タイトル・書
　　工　藤 雅 俊 (昭和45年卒)
　　絵 真 弓 俊 郎 (昭和43年卒)

TEL・FAX 059-229-7331	共立印刷株式会社
ご挨拶	
水害は人災である	2
私と津中	3
九十四歳の誕生日に	3
『古事記』編纂十三百年を迎えて	4
次世代の津高生に托すもの	5
「自主・自律」そして「芸術」	5
日々の取材を通じて	
民主主義の礎として	6
東北復興支援旅行	7
有造塾が開催されました	8
副会長就任挨拶	9
津高校進路指導状況	9
平成24年度総会	9
第4回津高同窓会	
学年対抗ゴルフ大会	10
各地で同窓会開催	10
物故者	10
平成25年度同窓会	11
参加者募集	12
・パーティを終え	
12	12

ご挨拶

学校長 榎本和能



会員の皆様には、ご健勝でご活躍のこととお慶び申し上げます。平素は、本校の教育活動にご理解とご協力、ご

支援を賜っていることに、心より感謝申し上げます。

現在、学校の使命を「高い知性と教養を持つリーダーの育成」として、生徒の「進路実現」とともに「人間力の向上」を意識した教育を行っています。この方針が、教員の指導を通じて、徐々に生徒や保護者に浸透してきている状況です。

水害は人災である

小倉 康彦

(津中昭和22年・津高24年卒)



「水害が灾害(天災)」であるという観念から「事後対策」を述べられました。これでは日本列島は水害で沈没してしまって、当時、未だ若き六十五歳の血(?)が騒ぎ、総理への直訴のため急遽「水害は人災だ・森は死んでる」

平成二十四年の九州北部中心の豪雨による死者被害等は無くすことが可能

「バスの上への避難」という水害をじ記憶でしょうか。平成十六年十月の豊岡大水害です。

その翌年、小泉総理は年頭の挨拶で

拙書での先人の例は、「暴れ天龍」う「事前対策」へと全く逆の改正をして頂きました。

そのことを踏まえ、今年度は「全国有数の公立進学校の学校文化創り」を学校経営目標にしております。四月当初に、少人数のグループで上級生が新入生に津高の学習や生活についてアドバイスするという「縦割りディスカッション」を学校全体で実施するなど、学年を超えた継続連携という生徒文化の強化を図っています。また、三年生の部活動入部率が七十%を超え、部活動を三年生まで行うという雰囲気が生まれています。その結果が、県高等学校総合体育大会において金メダル男子で総合五位という素晴らしい成績につな

がつたと思います。

今年度より、発展的な学習の機会としての土曜課外の実施や、三年生を対象に放課後の自習の場として図書館を午後七時まで開放するなど、いくつかの新しい取り組みを始めました。このように現在の生徒の状況に応じて、必要な取り組みを行つという学校文化も生まれつつあります。

自由な校風のなかで「自主・自律」の精神を育むという津高の「不易」を大切にしつつ、できる限りきめ細かい指導を行い、皆様のご期待に添えるような学校づくりに全力を尽くす所存であります。

小池環境大臣にも拙書及び陳情書的内容「災害→人災」を実現するため国會議員を一人も知らない私は直訴を実現するための手段として次の作戦を探りました。

静かな穏やかな天龍川に変身させた偉大な先人江戸末期の金原明善翁を本書で紹介しました。治山学的な水害対策は後述の「浸透能」を高めればよいことになります。

直訴以降、数多くの政権へと変わりましたが、間違いなく当時の国会議員は代表質問等の内容から推察して現在までいたが、間違いなく当時の国会議員は「水害は灾害」と信じている筈です。これでは日本列島の水害被害は拡大するばかりです。水害対策の基本的な大前提は林業市場経済路線です。

いいえ、唯一人「水害は人災だ」と存知の方がいらっしゃいます。小池百合子代議士です。というのは直訴の

ござりますので、今後とも母校に対する暖かいご支援をお願い申し上げます。

今度より、発展的な学習の機会としての土曜課外の実施や、三年生を対象に放課後の自習の場として図書館を午後七時まで開放するなど、いくつかの新しい取り組みを始めました。この



現 津高等学校 上空より

以上の要約、第一に、日本林業市場経済路線とし、第二に日本中の森林を健全型森林に造成する。その結果、健全型森林の浸透能は、本年七月規模の豪雨でも、水害は、最小限に食い止めることができます。

技術的根拠は次の通りです。水害発生の頻度・程度は「浸透能」という物指しで判明するのです。雨の

(近畿中部総合鑑定所代表取締役)

国民となり、引揚者の苦労も味わいました。主人は勿論、シベリヤ抑留、片言のロシヤ語で、重労働を免れた事を自費出版しました。研究職に戻ったのは三十二年で、四十二年から国立に第二の故郷となりました。津高百十周年記念旅行、スペイン・ポルトガルの旅は、楽しい思い出一杯です。

同窓会出席は、三重桜の席を維持し

た。また、お花やお菓子が届き、ひ孫の東北災害基金にと思い、水墨画展の際に五百枚ほど折り、来場された方々に買っていたきました。少しはお役に旅は、楽しい思い出一杯です。

朝からお花やお菓子が届き、ひ孫の来訪。夕食は中華料理で「なんて幸せな」と、良い一日を感謝。

素敵に生きる

信藤節子さん訪問

桐朋通りを曲がり少々奥に入った所に信藤さんのお宅があった。朝顔が壇に添う様に咲いていて初めてお逢いする緊張感を和らげてくれた。部屋に通され、ゆっくり座った信藤さん何でお若くハソラツとしているのか、あたかさが、仕草からも伝わって来て驚かされた。



趣味はと言つ間に、水墨画、折紙、水彩画、お習字、健体操、等々多才だ。それも十八才から始めたと云う。これも目を丸くしてしまつた。六月水墨画の展覧会が銀座であつた際、五百枚もの動物を折つたそつて、「大変でしたね」の答えが「一枚出来上がるの楽しくて苦労なんかないのよ」と。大正七年八月生まれ九十三才になられる。犬を飼い

たくて庭のある家を探し昭和四十二年国立に移住し、研究者だった(?)主人は今年十三回忌を迎えたそうだ。「じあわせはいつも自分の心がきめれる」相田みつをのこの言葉が大好きで、カレンダーがかかっていた。一番辛かった事は、戦後三重の自家中居た時、手伝いで田んぼに入り蛭にかまれた事、『あれはいやつ』。一番幸せに感じた事は、今、元気に歩ける事、多くの友達に支えられていく事、孫、ひ孫合わせて十三人の家族に守られ、『私、本当に今、幸せなのよ』と。

そんな信藤さんの言葉を思い出して、胸が熱くなるのを感じながら転車を走らせた。(広報誌より転載)

『古事記』編纂千二百年を迎えて

三 浦 佑 之 (昭和40年卒)



現在では、ほとんどの研究者は序文に記されているままに和銅五年に『古事記』は成立したと考えているが、私は、『古事記』の本文は七世紀末まで

いつのまにやら『古事記』を研究対象として四十年もの歳月を過ごしてしまった。

なぜ『古事記』なのかと問われることがあるが、現代文学と同じようにおもろかたからと言う以外に返事のしようがない。

その『古事記』が、今年で編纂千三百年に迎えたというのにわかに脚光を浴び、新聞や雑誌はもちろんテレビ番組でも特集が組まれ、市民講座も大賑わい。おかげで私もあちこちでお話をしたり、原稿の依頼を受けたりする。ところが本当のことと言つと、和銅五年(712)年に『古事記』ができるというのは嘘だというのが私の見解である。三巻から成る『古事記』には、上巻に『序文』があり、それを信じれば今は千三百年といつことになるのだ

のがあって、かの本居宣長が師と仰いだ賀茂真淵も『序文』は疑わしいといつ考えを持っていた。

『古事記』という作品には何の罪もないからである。悪いのは、意図的にあるいは

未熟ゆえに『古事記』をねじ曲げた戦前の為政者や研究者たちであり、その反動として『古事記』を無視し排除した戦後文化人や教育者であった。その不幸な時期をぐるり抜け、今ようやく『古事記』という作品は、私たちの先祖が遺してくれた貴重な古典として読めるようになった。

『古事記』の神話や天皇たちにまつわる伝承を冷静に読んでみると、そこに描かれているのは、国家から距離を置いて歴史をみようとする立場であり、支配者となつた者たちを称賛するのではなく、戦いに敗れ殺されていった者たちに対する哀感や鎮魂の思いに満ちている。

高天の原から降りてきた神に地上を奪われた出雲の神々の物語が、なぜ『古事記』神話の中心を占めているのか。父である天皇と対立し能煩野の地で落命するヤマトタケル(倭建命)を、天皇に抗つて命を落とすメドリ(女鳥王)やマヨワ(目弱王)を、なぜ『古事記』はあれほど感動的に語るうつするのか。そこに『古事記』の眞実があり、それは、父天皇の言うまことに戦いを続ける良い子のヤマトタケル(日本武尊)を描く『國家の正史』『日本書紀』との本質的な違いである。なにせ、『古事記』には「日本」という語が一度も出てこないのだから。

これを機会に、ぜひ『古事記』を読んで物語のたのしさを味わっていただきたい。

次世代の津高生に托すもの



丸岡啓二（昭和47年卒）

最近の日本は内向き指向になってきて、ここらへんの言葉をよく耳にする。京

都大学でも 私の学生時と較へ 留学
したい学生が本当に減つてしまつた。

陽国である中国や韓國の方者が怒嘆の
ごとく海外留学を目指している現状と
雲泥の差がある。この先、日本は国際
社会で太刀打ちしていくのだろうか？

私は松阪市で生まれ育ち、津高校に赴き、三重県下で唯一自由な服装で通学できるという校風に憧れたせ

由な校風を謳う京都大学に決めていた。しかしながら明確な指針を持って大学に入った訳でもなかつたため、入学後大学で自分が具体的に何をすべきかとも悩んでしまつた。幸い大学では自由な時間が多くあつたため、著名人の伝記を読む等、人生の意味を探し求めた。そのひとつが、「人はそれぞれ天赋の才能があり、それを自らの努力で大いに伸ばし世のために還元する」とであった。津高校に入学された皆



谷

「自主・自律」そして「芸術」

篤
(昭和54年卒)

大学二年生の時、「外国に行くなら
できるだけ若い方が良い」という
忠告を受けて、大学院から米国へ留学
した。それまで外国に行つたことの無
い私にとって、米国は想像の世界でし

に戻つて來た。職業柄、これまで講演等で百回以上海外に出かけているが、「世界の中の日本」を客観的に觀るのにおおいに役立つてゐる。

さて話を元に戻すと、天然資源や食料に恵まれない日本では唯一、人的資源を活用するしか術がなく、今後も國

ノベイティップな物を生み出していかねばならぬ、いわゆる知恵の時代に移りつつある。右肩上がりの時代と異なり、格差社会の到来で若い世代にとっては受難の時代かもしれない。しかしながら、次世代を担う若者にどうてはこのようなハンディや自己責任を負わされ

人は積極的に海外経験を積むべきであ
ろう。英語能力なんてどうでもよいの
である。活力ある日本社会を創るために、
若い世代の奮起に期待したい。

(京都大学理学研究科教授)

私達は並設言葉で「ミュニケーション」者との深い共感を求めてゆくことが芸術の本質だと思うのです。

を理解して下さり、励まして下さる先生もいらっしゃいました。今思えば、「自主・自律」の校風があつたからだと思います。

この「自主・自律」の精神は、音楽のみならず芸術においてとても重要で

しかしながら明確な指針を持って大学に入った訳でもなかつたため、入学後大学で自分が具体的に何をすべきかと実技試験が重視され、一般教科はほとんど資格試験程度の重みしかなく、進路を決めてからは、学校の勉強は私にのみならず藝術においてとても重要です。藝術は自らの精神と向かい合つてから始まると、私は感じています。

でも悩んでしまった。幸い大学では自由な時間が多かったため、著名人のところであまり重要な意味を持たなくなっていました。同級生が勉学に励んでいるところから何かを紡ぎ出し、高めました。そしてそこから心から願う磨き、他者と共にしたいと心から願う

私は現在声楽家として音楽を生業と
よくな気分で覚えていました。それ
めには自分が何者であるのかを見据え、

自らの意思と規範に従って行動する」でも学校生活は楽しく、疎外感を感じることはありませんでした。校内試験の成績が良くないときでも、私の状況は「自らの意思と規範に従って行動する」とが大切なのです。つまり「自主・自律」です。そしてその上に立って、他人

るもの、やりがいのある時代の到来と言えそつである。なでしこジャパンを見ても判るように、指導者の明確な方向性と選手の活躍できる環境を整えられれば、日本の若者は充分やれるのである。私の研究室にいる欧米の留学生や博士研究員は、大学や大学院生時の夏休み期間を利用して、海外に短期留学していることが多い。広い世界で自分の視野を広げ、国際的な感覚を磨くためにも、短期間でも良いから若い人は積極的に海外経験を積むべきであろう。英語能力なんてどうでもよいのである。活力ある日本社会を創るために若い世代の奮起に期待したい。

この芸術によって果たされる深い精神的コミュニケーションは、近年増え重要なものになってきていると思います。何故なら人ととの結びつきが希薄になってしまっているからです。私達が暮らすこの社会は、貨幣に象徴される経済効率が大変重要なものとされ、効率を上げるために規制緩和、自由競争の原理が持ち込まれました。そこでは他者は競争相手ですから、信じるよりは疑う存在となります。その結果、人

同士の結びつきは当然希薄なものとなってしまいます。それと引き換えに得られたものは経済的繁栄です。しかし、お金で人の精神は本当に満たされるのであります。何故なら人は一人では生きていけない存在だからです。無人島で生涯を終える絶対的孤独な暮らしを想像すれば、自ずと納得出来るでしょう。誰かと繋がっていると感じられた時、孤独は癒され、生きの気力が湧いてき

ります。この人と人の繋がり、それも深い心の結びつきですが、精神を満たすのが、取材相手に年齢を尋ねることで、生涯を終える絶対的孤独な暮らしを想します。何故なら人は一人では生きていけない存在だからです。無人島で生涯を終える絶対的孤独な暮らしを想像すれば、自ずと納得出来るでしょう。

今日は、暮しに芸術が必要なのです。優れた芸術には、民族や言語、国境を超えて、何かを伝え共感し合う力があります。芸術こそが資本主義経済社会を補完し、人を幸福へ導く指標となりうるのです。

(東京芸術大学講師)

旧跡を案内するボランティアガイドの会が実に十三もあること、貰員の皆さんは熱心に実地研修を重ねて地域案内の技術を磨いています。観光スポットの少ない津の街で、市域すべてにガイド会があるのは全国でも例がないそうで、地域の歴史や先人の功績を顕彰し伝えていく精神には、いつも頭が下



川村 裕子（昭和59年卒）

日々の取材を通じて

だしいものですが、多くの方と出会える体験は貴重です。小学生の田植え、長年夢見た絵画の初個展、世代を超えてつなぐ伝統行事など美にさまざまあり、九年目ともなると、「前も取材してもらったね」と、顔なじみになる方々も少なくありません。この原稿を書くきっかけも、取材で親しくお話しするようになった方が津高の先輩だったことがあります。

私が取材を担当する津市は、平成の面の記事を書くようになり、「石の上戻り、就職、結婚退職、二児の母となる」次男が小学生になった年に地元の伊勢新聞社に縁があつて地域の記事を書くようになりました。おばちゃん記者歴は現在九年目を迎えています。

日々取材をし、その後数時間で記事に仕上げる作業は時に追われる慌ただしさがあります。一方で、おばちゃん記者歴は現在九年目を迎えています。



吉川 衛（平成4年卒）

民主主義の礎として

私が取材を担当する津市は、平成の大合併で旧津・久居・一志・白山・美杉・香良洲・安濃・芸濃・美里・河芸の周辺十市町村が1つになりました。取

りました。次男が小学生になった年に

十七歳になります。大学卒業後地元に戻り、就職、結婚退職、二児の母となる

次男が小学生になった年に

地元の伊勢新聞社に縁があつて地域

の記事を書くようになり、「石の上

戻り、就職、結婚退職、二児の母となる

次男が小学生になった年に

地元の伊勢新聞社に縁があつて地域

の記事を書くようになり、「石の上

には、「官房長官番」として、昼夜なく開かれる記者会見や、政府高官への取材を通じて、原発事故への対応や被災者支援策などの報道にあたることになりました。記者の仕事は、なかなか体力的には厳しいものがありますが、大変やりがいがあると感じています。しかし、昨今、新聞・テレビの政治報道に対しては、永田町の中の「ゴタゴタ」しか報じていないと、ポピュリズムを煽っているだけなどと、さまざまな批判が寄せられています。また、インターネットの普及などで、個人が盛んに情報を見出し、既存のメディアの地盤沈下も指摘されています。政治報道に携わってきた者として、批判は真摯に受け止めていますし、マスメディアを取り巻く環境が厳しさを増していることは、身にしみて感じています。それでも、記者が果たすべき役割は、決して小さくなることはないと確信しています。



東北復興支援旅行

佐久間 尚子（昭和28年卒）

四月十日五時四十分、なぎさまちに集合。少し肌寒い朝、私達同窓生十三名は、二泊三日の東北復興支援の旅に出発しました。中部空港から仙台へ。

快晴の美しい富士山を見て仙台着。復出しました。中部空港から仙台へ。

旧した空港には仙台中央タクシーのマイクロバスが待っていました。このバスで三日間移動するのです。

まず石巻の日和山公園へ。テレビで何度も放映されていた所です。高台の公園に辿り着けず津波に流されて多くの人が亡くなりました。公園の下は一面に更地が広がっていました。

次は南三陸町復興商店街へ。プレハブの建物でしたが人々は元気でした。海鮮丼の店が多く、地産地消のおいしい昼食をいただきました。魚介類の店では、「今日帰るのでなければ売れません。」と言われ、買うのを諦めました。野菜も同様でした。それでも線香、乾物、水につかった布で作られたエプロン、帽子、巾着、ブローチ、葉書などを買いました。ここで災害ボランティアガイドさんと会った。地元テレビ局が取材に来ていましたので、一緒に防災対策室舎へ向かいました。避難を呼びかけていた女性が、津波にのまれた所で鉄骨だけが残っていました。

今年の夏、福岡放送局に異動してから、不思議と三重県出身者と一緒に仕事をする機会が増えました。出張で行った大分放送局で、カメラマンが、津高の後輩だと分かった時には、本当に驚きました。残念ながら、九州同窓会は、解散されたということですが、故郷から離れた九州の地で、再び同窓会が結ばれることを願ってやみません。

それは、日本が大きな転換期を迎えており、情報の重要性が、いつそう高まっているからです。日本を、今後、どのような国にしていくのかを決めるのは、私たち一人一人です。その判断に必要な情報を多角的に収集し、情報の持つ意味を的確に伝えることこそ、記者の使命だと思います。まさに、民主主義の礎としての役割です。私は、この役割の一端を担っているという気概を持つて、今後も仕事に臨んでいきたいと考えています。



近づく神割崎でテレビスタッフと別れ、志津川地区へ。志津川病院は骨組みしか残っていました。三階へ避難させた入院患者も、津波で流れ、辛うじて五階へ辿り着いた人だけ助かりました。そこです。近くの小高い丘では、避難して来た人々が前方の海を警戒していました。後ろの山へまわりこんだ水で流れられたと聞きました。水の勢いは恐ろしい。この日の海は穏やかで何事もなかったかのような静けさでした。

翌日、陸前高田市へ。道の両側の木が一定の高さで枯れていて、津波到達位置の高さを示していました。南三陸

鉄道はトンネルが残っているものの線路は流されていました。道路は凸凹、川岸は土嚢が積まれたまま工事は手つかずです。骸骨のような建物と廃車や瓦礫の山が悪臭を放っていました。六万本以上あった防風林が一本だけ残っていました。有名な一本松です。

一年以上経過しても復旧は進んでいない状態に驚くと同時に憤りがこみ上げてきました。

三年目は山形を訪ねました。ここは津波や放射能の被害はないが、観光客が激減して困っているとの事でした。何ともやるせない気持ちのまま帰途につきました。

仙台から中部空港へ、なぎさまちには二十二時四十五分に着き、解散しました。

翌日買った物が宅急便で届きました。少しは経済支援に貢献できたのでしょうか。

現在、津高同窓会は、名簿発刊に関わる同窓生の個人情報（氏名、住所、職業など）の提供と、名簿の購入を呼びかける行為は、一切しておりません。

くれぐれも、返信・購入予約などされませんように、注意下さい。

返信先が、津市新町3-1-1津高同窓会宛てとなっていないものにつきましては、ご返信なさらないように、お願いします。

こ
注
意
!!



◆有造塾が開催されました！

第1回

第2回

日時 平成23年12月23日(金・祝) 10時15分～11時45分
場所 津高等学校理科棟4階 地学室
〈演題〉 「技術者冥利より自動車用電子制御システムの開発に關わって」

〈講師〉 大森徳郎氏

(昭和35年卒・株式会社デンソーア元副社長)

日時 平成24年10月1日(月) 13時30分から15時
場所 津高等学校理科棟4階 地学室
〈演題〉 『夢想成真』の生き方
～CHANGEはCHANCE!～

〈講師〉 浅田剛夫氏

(昭和36年卒・井村屋グループ株式会社代表取締役社長)

第一回「有造塾」

二年 佐藤耕治郎

大森さんのお話は私たちにとって、今を生きる上で、またこれからを生き

る上でとても重要な意味を持ったものになつたと思いました。大森さんは私たちは今までの体験から自分を失敗されたこと、会社の中で工夫されたことだけでなく、今の私達には何が必要であるかなどを教えてくださいました。

興味深いお話をたくさんしていただきながら、私の印象に一番残っているのは、大森さんは大事な会議やプレゼンの時には廊下の窓側ではなく壁側を歩かれるというところです。あまりの緊張で突然発作を起こして窓から飛び降りないように心がけておられたそうです。私はこの話をお聞きして、

それくらい文字通り命を賭けてお仕事をされていたのだなあと思いました。

家族や同僚、会社から期待され責任を持つてお仕事をされる中で自信がつきませんが、将来は大森さんのように、会社や業界、ひいては日本を左右するような大きな仕事を責任を持って

精一杯ですが、私は今は自分のことだけでも、精一杯ですが、将来は大森さんのように、会社や業界、ひいては日本を左右するような大きな仕事を責任を持つてやりたいと思っています。

ご講演後の質問で、私は思い切つ

て、人生で一番大切なことは何ですかとお伺いました。大森さんは現状打破とおっしゃいました。常に更なる高みを目指す姿勢が大森さんの力の原動力になったんだと確信しました。

デンソーという大きな会社で自動車業界に大きな影響を与え、数々の業績を残された大森さんのお話を有造塾でお聞きすることがでござて大変感激を受けました。今日のお話をこれから的人生に生かせるように頑張ります。

第一回「有造塾」に参加して

一年 位田華季

私は、第二回の有造塾が開かれることがわかり、しかも講師が身近な『井村屋』の社長さんだと聞いて有造塾に参加しました。最初はすごく軽い気持ちで参加していたのですが、お話を聞いて

いるとしても勉強になる、自分の将

来に役立つお話をすると同時に印象に残つたことがいくつもありました。まずは、講義の中で何度もおっしゃっていた、「チャレンジする」という言葉です。自分のしたいことをするだけではなく、嫌だと思うこともまずはチャレンジしてみるとお話しは自分にも身近に感じ、自分の将来も同じことが言えるのではないかと思いました。この先、私は自分の夢に向かっていることを選択していくと思います。その時に、少しでも夢に関係があることならすぐに切り捨てるよく考えて、いろいろなことにチャレンジしていく

て、人生で一番大切なことは何ですかとお伺いました。私は有造塾を通して、津高校で一番印象に残つていることが『津高校』という強いつながりです。有造塾は、同窓会の皆さんと私たち在校生が共通のものでつながっているということを

身にしみて実感できる場だったと思います。私は有造塾を通して、津高校の良さや歴史の深さ、つながりの強さを改めて知ることができました。

私は、津高校の生徒であることを誇りに思つと共に自覚をしっかりと持つて先輩方が受け継いできた校風を守つていきたいと強く思います。今回『有造塾』に参加させていただけたこと、私の考え方や意思は大きく変化しました。また、今後このよつた機会があれば積極的に参加していきたいと思います。

私は、津高校の生徒であることを誇りに思つと共に自覚をしっかりと持つて先輩方が受け継いできた校風を守つていきたいと強く思います。今回『有



と思います。

そして、有造塾に参加して私の中で一番印象に残つていることが『津高校』という強いつながりです。有造塾は、同窓会の皆さんと私たち在校生が共通のものでつながっているということを

身にしみて実感できる場だったと思います。私は有造塾を通して、津高校の良さや歴史の深さ、つながりの強さを改めて知ることができました。

津高校進路指導状況

進路指導部

上村 和弘（昭和59年卒）

津高校は、「高い知性と教養をもつたリーダー」を育成すべくキャリア教育に力を入れた進路指導を行っています。大学受験の先にあるべき『志』をまず大切にしてほしいと思っています。学校という小さな社会の中で、様々な個性を持ったメンバーと「濃い」活動

をする」とで、生き方や在り方の基礎となる土台を大きくして卒業してほしいというのが願いです。日々の授業や体育祭などの学校行事、受験に対する取り組み等すべての教育活動をもキャリア教育の一環として位置付けており、生徒たちは自覚と目的意識をもって大

副会長就任挨拶

田中 康一郎（昭和57年卒）



このたび思いがけなく身に余る同窓会の大役を仰せつかりました。母校の伝統を体現してこられた錚々たる先輩方と、元気に活動していくつしやる卒業生の姿を思い浮かべまして、責務の大きさを感じております。自らの学生時代を振り返りますと、学校群制度の真貢中でいわば縁あって津高に入学を許された世代であつたかも放任されたかの雰囲気の高校生活に、入学当初は正直戸惑いを覺え

ることがありました。そうした折、ちょうど津高創立100周年を在校生として迎えたことが、漫然と過ごしていた自分に強い印象を与えました。その際、自主、自由と責任こそが先輩方の大切にしてこられた母校の誇るべき伝統であることが、それまで無自覚だった自分にもおぼろげながら感じられ、自分たちがそこにいる意味を初めて認識できましたことを記憶しています。

社会に出てからは、多彩な卒業生の足跡に触れ、同窓の友に出会うたび、幸運を感じたものの、さりとて母校には足を向けることもほとんどないまま過ぎてまいりました。何ともお恥ずかしい次第です。

一切に取り組んでいます。

本校の進路指導では、『志』のもととなる生徒自らの望ましい人生観・職業観の形成のため、生徒が主体的に体験し考える多様な機会を提供することを二つの柱としています。同窓生の皆様にはこれらの取り組みの際に一方ならぬご尽力・ご協力をいただいております。改めてお礼申し上げます。

また、生徒の幅広い進路指導の実現を保障するために、質の高い学力の構築を外授業も始めました。今春の進学状況については、国公立合格者263名、難関大合格者86名、国公立医学部医学科15名、合計101名という結果を残してくれました。中でも国公立医学部医学科においては2年連続県立高校で最多の合格者を出しました。

高い『志』を持った彼らが日本や地域の中心的存在となって活躍することを願ってやみません。現状に甘んじることなく、一人ひとりの生徒が自分の個性を大切に伸ばしていくよう、より良い進路指導に一層取り組んでまいります。今後ともご指導よろしくお願ひします。

(亀山製絲株社長)

(大学合格者数)

	國立	公立	私立	短大
(2012) H24年	237	26	762	21
(2011) H23年	186	43	668	8
(2010) H22年	221	39	764	6
(2009) H21年	210	34	557	11

築を目指して、学習指導の充実にも鋭意取り組んでいます。実施3年目に入り、入学直後の初期学習指導のみならず、

今年度よりは希望者対象の土曜特別課外授業も始めました。

東工大	東京外大	横国大	静岡大	金沢大	信州大	名古屋大	名工大	三重大	県立看護大	京都市立	大阪府立	大阪市立	神戸大	奈良大	広島大	九州大	慶應大	早稲田大	上智大	青山学院大	東京理科大	明治大	法政大	立教大	南山大	京都産業大	龍谷大	同志社大	近畿大	立命館大	関西学院大							
1	0	5	4	7	4	17	13	4	75	0	13	26	3	4	14	3	4	1	4	11	2	5	14	11	6	17	13	10	56	32	23	16	3	88	37	101	30	18
1	0	1	6	6	3	14	9	7	57	1	10	18	4	5	9	0	5	1	12	17	5	3	8	13	4	11	5	3	46	34	31	20	7	75	11	91	44	23
2	2	3	2	12	5	16	4	1	51	3	15	32	5	4	12	3	4	0	19	20	4	5	22	22	3	31	9	5	50	32	24	10	3	98	27	111	47	27
0	1	1	5	10	6	19	3	5	55	2	9	29	8	1	6	1	6	2	16	20	5	6	18	20	2	15	7	4	39	26	20	6	4	47	18	59	29	24

平成24年度総会・パーティーを終えて

実行委員会副委員長

内山 隆司(平成3年卒)



の歌声を聴いていただきました。その豊かな声量と卓越した表現力をお楽しみいただけたのではないかと思います。

パーティー終盤では次年度幹事学年の紹介が行われ、最後に恒例の校歌斎唱

でグラミマックスを迎え、同窓生の皆の心が一つになって、パーティーのお開きとなりました。

幹事学年として至らぬ点も多々あつたかと存じますが、同窓生の皆様のご協力により、無事、総会・パーティーを終えることができました。ここにご報告申し上げるとともに、皆様に御礼申し上げます。



第4回津高同窓会学年対抗ゴルフ大会

細川 真(昭和42年卒)

去る四月一日(日曜日)第4回津高同窓会学年対抗ゴルフ大会が津市の伊

勢中川カントリークラブで開催されました。当日は天候にも恵まれ、26年卒の大先輩から平成13年卒の幅広い年代の卒業生、二十の学年、参加総人數百六十八名の盛大な大会となりました。

プレー終了後、飯田同窓会長の挨拶をいただき表彰式が行われました。

団体戦では、我々42年卒が近藤輝矢君、中村哲久君の活躍によって見事念願の優勝を飾ることができました。

個人戦は、35年卒の中辻高明さんがグロス88、HC20・8、ネット67・2で優勝されました。

八月四日(土)、「古き流れのここに合ひ 又新しき流れなす」というテーマのもと、津セントラーパレスホール・津都ホテルを会場に、平成24年度陳川・三重桜・津高同窓会・パーティーが盛大に開催されました。当日は猛暑総会では、飯田同窓会長および榎本校長のご挨拶、そして来賓のご紹介と代議員会報告が行われました。

総会の後のパーティーでは、祝宴トラクションとして、幹事学年である昭和54卒の谷篠さんと眞路まなみさん

でグラミマックスを迎え、同窓生の皆の心が一つになって、パーティーのお開きとなりました。

幹事学年として至らぬ点も多々あつたかと存じますが、同窓生の皆様のご協力により、無事、総会・パーティーを終えることができました。ここにご報告申し上げるとともに、皆様に御礼申し上げます。

東京同窓会

各地で同窓会開催

団体戦	優勝	昭和42年卒	210・0
(上位3名のネットスコアの合計)	昭和38年卒	215・4	

3位 昭和35年卒 215・4
(2位、3位は第4位の成績による)

来年度以降もこの大会が開催されることを願っております。

会となりました。

例年同様、谷口会長並びに来賓各位が挨拶されたほか、岡山大学教授の樹田正治様(昭和40年卒)が「環境にやさしいトマトやメロンの栽培方法」と題する講演を行いました。幹事による

「古き流れのここに合ひ 又新しき流れなす」と題する津高の歴史を綴ったスライドショーも行われました。

会の途中における席替えは、例年のように居住地別でなく、出身中学・地区別に行われ、同じ中学の先輩・後輩が共通の話題で盛り上がっていました。

最後に、陳川・三重桜・津高の校歌を斎唱し、来年も盛大な会にしたいといふ次回幹事の挨拶の後、散会しました。

(昭40年卒・輪番幹事)

名古屋同窓会

本年度名古屋同窓会は、九月八日、名古屋東急ホテルにて開催されました。百四十名の先輩後輩が集い、昨年と同じ様にぎやかな会となりました。

総会に先立って、愛知県立芸術大学教授の北住淳様(昭和53年卒)による





講演及びピアノ演奏会が行われました。
素敵な演奏に聞き入ってしまい優雅な時を過ごすことができました。
その後総会、懇親会が行われ、毎年恒例の津高クイズで盛り上がりました。今年の校歌合唱は、北住淳教授の生伴奏で行われたため、昨年にも増して会場が一つになりました。

毎年、元気でパワフルな先輩方にお会いするところまで活気に満ちあふれます。しかしその中で平成卒の参加者が少ないという声も有ります。東京や大阪同窓会では現役の大学生の参加もあるようです。名古屋同窓会にもぜひ平成卒の仲間が増えたらなと思います。

(田中千裕・平成20年卒)

物故者

謹んでご冥福をお祈りいたします。

(平成24年10月15日現在) (敬称略)

旧職(8) 野田彦四郎	昭22 西井季男
旧職 森田丈三	昭22 藤田百助
旧職(20④)三鬼重宣	昭22 別所業啓
旧職(22)長谷川寛	昭23 後藤和章
旧職(38)印田恭子	昭23 洲崎和夫
旧職 村上茂	昭23 田中武
陳川大11 木原一藏	昭24 平子博司
昭7 鈴木幸平	昭20入長崎未知生
昭9 池山定利	三重桜大15 谷口(谷口)重子
昭9 高山成雄	大15 仲田(川喜田)秋子
昭10 名和一帆	昭5 磯部(田中)正子
昭10 松本準三	昭5 大橋(鈴木)和枝
昭11 角谷隆郎	昭6 荒川サワ
昭12 若林利重	昭7 西岡(山本)志ふ子
昭13 稲葉穂穂人	昭8 大久保(谷口)喜代
昭13 鈴木文人	昭8 佐藤(宮崎)与志子
昭13 野田悟郎	昭8 藤堂(田中)合子
昭14 神戸尚	昭8 和田(細川)たか
昭14 坂口巖	昭10 渥美(堤)孝子
昭14 針谷巖	昭10 橋本(石谷)しづ
昭14 山本孝圓	昭11 伊藤田鶴子
昭15 坂本栄蔵	昭12 黒井(川合)と志
昭15 丹羽交一	昭13 田島(大村)とし
昭16 伊藤昌英	昭14 杉山(富田)伊都子
昭16 村田恒男	昭14 長尾(水谷)貞子
昭17 森幸夫	昭16 川原田(荻原)由子
昭19 奥村千蔵	昭16 藤田香都
昭19 中道恂	昭17 大西(川北)萬亀
昭20 蓼沼美夫	昭17 公文佐紀
昭20④阪淳	昭17 辻(徳屋)美子
昭21 鏡定雄	昭19 岡田(西村)節子
昭22 後藤義明	昭19 新堂石野
昭22 鈴木茂也	昭19 杉野(加藤)照子

昭19 前島(垣野)宣子	昭31 高橋伸	橋村知弘	橋村知弘	橋村知弘
昭20 信藤(野崎)洋子	昭32 信藤	池田知	池田知	池田知
昭20④岡島(森田)美知	昭33 岡島	田稔	田稔	田稔
昭20④尾山(小津)米子	昭33 尾山	藤忠	藤忠	藤忠
昭20④小林照代	昭33 小林	清水義	清水義	清水義
昭20④莊司(久保)たづ子	昭33 莊司	横井勉	横井勉	横井勉
昭20④谷口(浦和)典子	昭35 谷口	川清	川清	川清
昭20④丸山(坂野)静子	昭35 丸山	松亮	松亮	松亮
昭22 堀尾(堀尾)律子	昭36 堀尾	大川一	大川一	大川一
昭22 森(田中)五百枝	昭36 森	斎藤隆	斎藤隆	斎藤隆
昭23 永田(中村)千津	昭37 永田	朝倉八郎	朝倉八郎	朝倉八郎
昭23 林(中村)良江	昭37 林	市川司	市川司	市川司
昭23 水野(岡本)一子	昭37 水野	内田教	内田教	内田教
津高昭24 今中愛子	昭37 今中	小野寺忠	小野寺忠	小野寺忠
昭24 堀(井川)佳子	昭37 堀	北角洋	北角洋	北角洋
昭25 青木利之	昭37 青木	斎藤(小菅)輝彦	斎藤(小菅)輝彦	斎藤(小菅)輝彦
昭25 内田哲雄	昭37 内田	田上征夫	田上征夫	田上征夫
昭25 岡正基	昭37 岡	富増泰正	富増泰正	富増泰正
昭26 真川(刀根)節子	昭37 真川	中村(近沢)和子	中村(近沢)和子	中村(近沢)和子
昭26 前田(川井)博	昭39 前田	美宅篤良	美宅篤良	美宅篤良
昭26 山田秀夫	昭40 山田	鈴木幸成	鈴木幸成	鈴木幸成
昭27 落合芳樹	昭40 落合	鶯見(大森)町子	鶯見(大森)町子	鶯見(大森)町子
昭27 下川徹	昭40 下川	滝俊二	滝俊二	滝俊二
昭27 濱古丞	昭40 濱古	山田(丸山)淳子	山田(丸山)淳子	山田(丸山)淳子
昭27 谷内洋一郎	昭42 谷内	伊藤準一	伊藤準一	伊藤準一
昭27 丹羽ふみ	昭42 丹羽	奥山司	奥山司	奥山司
昭27 林貢	昭42 林	木村幸	木村幸	木村幸
昭28 岡本守弘	昭42 岡本	木村文	木村文	木村文
昭29 秋山輔	昭42 秋山	吉村人	吉村人	吉村人
昭29 伊藤(村瀬)恵子	昭43 伊藤	雅羅	雅羅	雅羅
昭29 濱戸(広山)雅子	昭43 濱戸	美知雄	美知雄	美知雄
昭29 村鳥(倉田)恵子	昭43 村鳥	生龍	生龍	生龍
昭30 林雄三	昭45 林	仁平	仁平	仁平
昭30 山口誠郎	昭50 山口	伊勢野賢二	伊勢野賢二	伊勢野賢二
昭31 伊藤聰	昭52 伊藤	橋昌二	橋昌二	橋昌二
昭31 角谷宗平	昭55 角谷	佐脇章二	佐脇章二	佐脇章二
昭31 小澤良哉	昭58 小澤	佐脇亮子	佐脇亮子	佐脇亮子

お知らせ

平成二十五年度 同窓パーティ

日 時 平成二十五年八月三日(土)

午後三時より

場 所 津セントーパレスホール五階
津都ホテルテーマ 「讃えんかなや我が津高」
「すべての同窓生にエールを送る」

担当学年幹事

昭和55年卒(代表 川原林義弘)
平成4年卒(代表 野田直裕)

平成25年度同窓会

実行委員長

川原林 義弘(昭和55年卒)

平成25年度の同窓パーティは、昭和55年卒と平成4年卒が担当させていただきます。去る九月七日に平成24年度幹事学年の方々より、丁寧な引継ぎをいただき、歴代の幹事の皆さまのご奮闘に心から敬意を払いますとともに改めてその責任の重さに身の引き締まる思いがしております。

副幹事学年として参加した平成13年度同窓パーティーの準備・運営では、昭和43年卒の先輩方との素晴らしい出会いなど、参加いただいた多くの方々との交流を通じて、津高同窓会の伝統や偉大さを再度認識し、母校への想いを一層強いたしました。まさに「讃えんかなや我が津高」の境地です。その

お待ち申しあげております。

副会長再任のお知らせ

以前副会長としてご活躍されていました橋本喜久男(昭和45年卒)さんが、再び副会長に選任されました。

★ 第五回 学年対抗ゴルフ大会 参加者募集

学年対抗ゴルフ大会を開催します。
ふるってご参加ください。★ バリとボロブドウール
(インドネシア・世界遺産)の旅

津高同窓会では、来年四月中旬に、超えた世界最大級の仏教遺跡、ボロブドゥールを中心に観光。癒しのホテルアマンジオに滞在し、ゆったりとした時を楽しみたいと考えています。同窓会の旅行は、ちょっとと…とためらつてみるみなさん、是非一度参加してみてください。楽しかった、また次もと思っていただける旅にしたいと、現在鋭意企画中です。参加ご希望の方、興味のある方は、事務局までご連絡ください。

○会報は、ホームページにも掲載しています。今後、会報は、ホームページでご覧になつていただき送付不要となります。最新情報は、是非ホームページをご覧ください。

○事務局開局日、月・火・水・金曜日
午前九時十五分～午後四時十五分
お気軽にお立ち寄りください。

○会報は、ホームページでも掲載して

います。今後、会報は、ホームページ

でご覧ください。

○会報は、ホームページにも掲載して

います。今後、会報は、ホームページ

でご覧ください。

定員 百六十名(定員になり次第切)
※ 故守 各学年三名以上十六名以内
※ 練習ラウンドの設定あり
※お問い合わせ・お申込先
津高同窓会事務局

TEL 059-229-7331

学年同窓会

★ 昭和38年卒学年同窓会

卒業して50年を記念して

日 時 平成25年4月21日(日)15時

場所 津都ホテル

詳細は後日、郵送にてご案内いたします。
ご予定ください。

★ 昭和56年卒学年同窓会

日 時 平成25年1月2日(水)

場所 プラザ洞津

日 時 平成25年1月3日(木)

受付15時 開宴15時30分

場所 津都ホテル5F伊勢の間

会費 七千円

※ 平成25年度8月の総会・パーティの幹事担当学年となる事に先駆けて学年同窓会を開催致します。多数の

ご参加をお待ちしております。

津高同窓会のホームページ

<http://tsuko.jp/>メールアドレス
office@tsuko.jp

TEL・FAX 059-229-7331

事務局だより